

学校だより

# 袴腰山の風



令和5年10月16日(NO, 6)

大津市立南郷中学校

校長 藤原 祥功

生徒数 393名 (10/16 現在)

大津市赤尾町57番1号

☎534-7121 fax 534-7157

[校訓 自主・敬愛・剛健]

9月に入り、コロナによる学級閉鎖が続き、職員も罹患し心配される状況がありました。そのため文化祭の取り組みが進まず、10月11日(水)に延期となりました。

同時にインフルエンザの罹患も出始め油断できない状況が今後も続きそうですが、様々な取り組みに頑張っています。子どもたちは行事の取り組みを通して、お互いを認め合い共感し感動し心が繋がり、明らかに非認知能力が高まったと実感します。また、やりがいや達成感を得て自信を持って次に進んでほしいと思います。

## 9月28日(木)体育大会実施しました。 躍動!感動!深まった仲間との絆!

今年度は、コミュニティ・スクールの地域の皆様をご来賓にお迎えし、保護者の皆様の応援の下で全校一斉に開催することができました。

9月の終わりと思えない暑さの中、個人種目、学級対抗に選手として、応援として躍動してくれました。感心したことは、学年を越えた選手への応援そして労いです。南中生の絆を感じました。そして担任の先生方との絆も羨ましい思いで観ていました。閉会式で言いましたが本当に「君たちは最高です!」



## 10月1日(日)元気なんGOスポーツフェスティバル ＜司会進行ボランティア参加予定が中止に＞

3年生の増田瑞希さんと上野優実さんが地域の運動会に司会進行で参加予定でしたが、雨天中止となってしまいました。でも、中間テスト前にも関わらず、地域貢献に積極的に参加しようとしてくれたことに感謝です。ありがとう。

生徒の皆さん、自信を持って、積極的にどんどん地域に出て行き活躍してほしいと思っています。

**10月6日(金)**

# 夢プロジェクト ホタルの千丈川ボランティア清掃

中間テスト後の午後にボランティアとして50名程の子どもたちが参加してくれました。地域からも大石学区主任児童委員の木村様にご参加いただきました。

最初に「ホタルの学校」荒井紀子先生から千丈川とホタルについて教えていただきました。南郷小出身の子どもたちは小学校で荒井先生から学び千丈川のホタルの保全活動に取り組んでおり、荒井先生も成長した子どもたちと出会い喜ばれていました。

大石学区の子どもたちもたくさん参加し大石学区の川のホタルについても話され保全活動の意識が高まったことでしょう。

その後、2つのコースに分かれて千丈川周辺の清掃と啓発ポスターの設置を行いました。地域できれいにされておりゴミは多くはなかったですが、通行量の多い道路周辺には残念ながらゴミ(ペットボトル、空き缶、吸い殻など)が多く捨てられていました。そして川に流れ込み、段差があるところにゴミ袋2袋分位のペットボトルがたくさん滞留していました。危険なため川に降りられなかったので回収することができませんでした。残念ではありましたが、今の千丈川の状況を知ることができ来年6月に飛ぶホタルのために今後の取り組みについて小学校とも連携して保全活動ができればと思います。

最後に千町公民館に集合し、荒井先生から子どもたちはたくさん褒めていただきました。子どもたちもふわふわ良い気持ちになったと思います。「地域のためにできることがあれば何かしてみたい」と思っている子どもたちがたくさんいます。うれしく心強く思います。今後、様々な地域ボランティア活動に積極的に参加してほしいと思います。



# 10月11日(水)文化祭実施しました。 感動の渦!更に深まった仲間との絆!

爽やかで穏やかな秋の一日に、体育館で全校そろって文化祭を開催することができました。生徒会執行部の子どもたちが文化祭に向けてみんなが楽しめるように準備し時間通りに運営してくれました。疲れたでしょうが達成感が大きかったのではないのでしょうか。

最初のプログラムは吹奏楽部のノリノリの演奏で盛り上がりました。先生たちもエキストラとして協力し先生たちもとっても楽しい時間を過ごすことができました。その次は文化祭メインの合唱コンクール2年生からスタートでした。注目の1クラス目は緊張、プレッシャーもあり正直、心配してしまいましたが、始まったとたん、合唱に引き込まれてしまいました。うれしくてジーンと来てしまいました。その後は、みんなの顔を見渡し各クラスの努力や苦勞を想像しながら聴き入ってしまいました。本当に「みんな最高!」と心の中で思いながら拍手していました。特に3年生にとっては最初で最後の合唱コンクール、流石3年生という合唱で3年生の思いが伝わり、どのクラスも見事でした。

その他、美術部の絵本発表、有志発表、昼の文化部作品展示鑑賞、盛り沢山の内容でしたが、あっという間の一日となりました。みなさんも楽しめたのではないかと思います。こんな穏やかな楽しい一日はそんなにあるものではありません。良かったです。





## 2年生救急救命講座 (10/12(木)・13(金))

南郷消防署の方に来校いただき 10月12日(木)は講義、13日(金)は実技講習がありました。

いざという時、家族、友人はもちろん、人の命を救う行動がとれるのか？知らなければできないことです。知ることで実際に行動し助かった命は数多くあります。今後、命の危機に直面したら、みんなは躊躇せず命を救う行動をしましょう。



## ちょっといい話とちょっとよくない話

9月28日(木)体育大会の下校時、3人の男子生徒が南郷グリーンハイツの入り口の信号付近で、道に迷った女性に声をかけてくれていた。後の対応は地域の方が引き継いでその女性は無事に帰宅することができたとのこと。次の日、地域の方が「ありがとう」うれしい気持ちを伝えてほしいと来校されました。さすが、南中生！素敵です。

しかし、残念なお電話も頂きました。9月29日(金)下校時、5～6人の南中生が道路に広がり、車の通行を妨げました。避けようとしなかったとのこと。

みなさん、どう思いますか？せっかく良いことをして褒めていただいても、逆にこういう残念なことをする人がいれば、南中生の頑張りが一瞬にして崩れてしまいます。

なぜ車の存在がわかっていて道を譲らなかったのか！？事情はわかりませんが残念でしかありません。「すみません。どうぞ～」と車を先に行かせればお互い気分を害さずに済み、楽しく下校できたでしょう。考え方次第で身のまわりのストレスやトラブルは減らすことができるということを読んで下さい。

## 保護者の皆様へ

平日にも関わらず、体育大会と文化祭に多数のご参加ありがとうございました。これらの行事の取組みを通して、子どもたちの成長を感じました。きっとこれまでに沢山の困り事などあったと思いますが、ご家庭での励ましご支援があったのことに理解しております。本当にありがとうございました。

3年生はこれまでの頑張りが自信となって、これから自分自身の進路実現に向けて突き進んでくれることと信じています。学校も全力で支援してまいりますのでどうぞよろしくお願い致します。



1, 2年生は、10月20日(金)に秋季総体があり、新チームとして初の公式戦を頑張ってほしいと思います。応援よろしくお願いします。

特に2年生は、11月6日(月)~10日(金)の5日間の職場体験があります。実体験することで初めてわかる仕事について、ご家庭で話題にして子どもたちから聞きアドバイスをしてあげていただければと思います。

## 今後の学校の動き

- ☆ 10月20日(金)は中体連秋季総合体育大会です。
- ☆ 10月30日(月)は生徒会役員選挙です。
- ☆ 10月31日(火)は3年生実力テストです。
- ☆ 11月1日(水)は4時間授業、給食後下校です。
- ☆ 11月6日(月)~10日(金)は、2年生職場体験実習です。
- ☆ 11月6日(月)~10日(金)は、希望制の3年生事前三者懇談会です。  
時間帯は16:15-16:45です。
- ☆ 11月10日(金)は、大津市駅伝競走大会です。場所は希望ヶ丘です。
- ☆ 11月15日(水)は、3年生期末テスト(5教科)です。
- ☆ 11月17日(金)は、県駅伝競走大会です。(市駅伝で勝ち残った場合)
- ☆ 11月20日(月)~24日(金)は、3年生学級別保育実習(家庭科)です。
- ☆ 11月24日(金)は、1, 2年生期末テスト(5教科)です。